

Fecha <b>27.10.2008</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>25</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

# AMLO, estrategia suicida

**Demetrio Sodi de la Tijera**

**L**a decisión de López Obrador de rechazar la reforma petrolera aprobada por los senadores, incluyendo a la mayoría de los del PRD, es sin duda una acción desesperada, no para salvar al petróleo y a Pemex de las garras de la privatización, sino para tratar de salvar su movimiento que cada día es más rechazado por la gente.

El PRD le debe a AMLO la votación más alta de su historia, pero es muy probable que en el 2009 AMLO sea el responsable de la votación más baja del partido y la izquierda desde 1988.

Los resultados en Guerrero, por la decisión de AMLO de entregar una plaza perredista —Acapulco— a Convergencia, le significó a la izquierda y al PRD una derrota que no se hubiera dado si el partido no se hubiese dividido. Lo sucedido en Acapulco, y en general en Guerrero, es sólo un anticipo de lo que puede pasar si la división en el PRD se mantiene y se llega a la fractura.

AMLO es cada día más rechazado por la mayoría de la población, pero al mismo tiempo tiene, por otro lado, cada día más respaldo de los grupos radicales y de la población desesperada ante la crisis y la falta de empleo, por lo que su estrategia de mantener posiciones extremas puede en el mediano plazo dar resultado si la crisis económica se prolonga y el gobierno es incapaz de sacar adelante al país.

La estrategia de apostarle al fracaso del gobierno y a que le vaya mal al país es muy riesgosa, no para AMLO que ya no tiene nada que perder, sino para el PRD y la izquierda. La estrategia suicida de AMLO no pueden compartirla aquellos militantes de la izquierda que tienen toda su vida construyendo una opción nacional diferente, ya que si se fracasa, el camino de la derecha, por la vía del PRI o PAN, quedará totalmente libre.

No existen, sin embargo, muchas opciones para los perredistas ya que si el partido se fractura y AMLO sale, los resultados en 2009 y 2012 pueden ser peores ya que no tienen a la vista ningún candidato presidencial que pueda sustituirlo.

La mejor opción para el PRD es mantenerse unido y tratar de reencuadrar el movimiento de AMLO hacia una estrategia más inteligente que aproveche los errores del gobierno sin que la población pueda culparlos de ser en parte responsables de que al país le vaya mal.

Alejarse de posiciones extremas, y recuperar la visión de un partido propositivo en lugar de un partido-movimiento que se ha quedado sólo con los más radicales. Recuperar votos, sin perder principios, es el reto que tiene enfrente el PRD.

No creo que vaya a haber un rompimiento en el PRD, ya se hubiera dado, pero estoy convencido de que la estrategia de AMLO de seguir por el camino que va le va a costar al partido y la izquierda gran parte de lo que tardaron en construir en los últimos 20 años.

demetriosodi@hotmail.com  
*Analista político*

